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GRUPPO	  DI	  GESTIONE	  PER	  L’ASSICURAZIONE	  DELLA	  QUALITA’	  	  
CORSO	  DI	  STUDIO	  in	  SCIENZE	  E	  TECNICHE	  DELL’EDILIZIA	  
VERBALE	  N.4	  _	  Seduta	  del	  30	  settembre	  2019	  
	  
Il	  giorno	  lunedì	  30	  settembre	  2019	  alle	  ore	  11,30	  presso	  lo	  studio	  n.	  5	  al	  3°	  piano	  del	  Dipartimento	  di	  
Architettura	   e	   Disegno	   Industriale,	   abbazia	   di	   San	   Lorenzo	   ad	   Septimum,	   Aversa	   (CE),	   si	   è	   svolta	   la	  
riunione	  del	  “Gruppo	  di	  Gestione	  per	  l'Assicurazione	  della	  Qualità”	  del	  Corso	  di	  Studi	  in	  “Scienze	  e	  
tecniche	  dell'edilizia”,	  convocata	  dal	  Presidente	  del	  Corso	  di	  Studio	  e	  Referente	  per	  la	  Qualità	  in	  
data	  19.9.2019.	  
	  
Sono	  presenti:	  
il	  Presidente	  del	  CdS,	  Responsabile	  della	  Qualità	  del	  CdS:	  Prof.	  Concetta	  Lenza;	  	  
i	  docenti:	  Marino	  Borrelli,	  Ornella	  Cirillo,	  Caterina	  Frettoloso.	  
Il	  prof.	  Iannace	  ha	  comunicato	  la	  sua	  assenza	  per	  concomitanti	  impegni	  istituzionali.	  
	  
La	  prof.ssa	  Cirillo	  assume	  il	  ruolo	  di	  Segretario	  verbalizzante.	  
	  
Il	   Presidente	   e	   Responsabile	   della	   Qualità	   apre	   i	   lavori	   informando	   i	   colleghi	   sullo	   stato	   delle	  
immatricolazioni	   in	   corso,	   che	   dimostrano	   incoraggianti	   segnali	   d’incremento	   d’interesse,	   e	  
invita	  la	  prof.	  Cirillo,	  referente	  per	  la	  didattica	  in	  seno	  al	  gruppo	  AQ,	  a	  verificare	  le	  iscrizioni	  non	  
solo	   al	   1°,	   ma	   anche	   al	   2°	   e	   3°	   anno	   per	   l’aa	   2019/20	   e	   a	   monitorare	   il	   numero	   degli	   esami	  
sostenuti	  nei	  diversi	  insegnamenti	  e	  il	  fenomeno	  degli	  abbandoni,	  al	  fine	  di	  poter	  valutare	  gli	  esiti	  
delle	  azioni	  sia	  di	  orientamento	  che	  di	  tutorato	  svolte	  nell’anno	  accademico	  appena	  trascorso.	  In	  
particolare,	   utili	   dati	   per	   il	   miglioramento	   delle	   attività	   di	   orientamento	   potranno	   emergere	  
dall’esame	   delle	   provenienze	   dei	   nuovi	   iscritti,	   sia	   in	   termini	   di	   residenza	   che	   di	   istituto	  
scolastico.	   In	   proposito,	   la	   prof.	   Cirillo	   predisporrà	   un	   questionario	   informativo,	   da	  
somministrare	  dopo	  l’inizio	  delle	  lezioni,	  che	  faccia	  emergere	  le	  provenienze	  e	  i	  canali	  attraverso	  
i	  quali	  gli	  allievi	  sono	  venuti	  a	  conoscenza	  del	  Corso.	  Per	  gli	  esami	  sostenuti	  nei	  corsi	  già	  erogati,	  
si	   evidenziano,	   relativamente	   allo	   scorso	   primo	   anno,	   alcune	   criticità	   (Geometria),	   per	   la	   cui	  
soluzione	   si	   sottolinea	   l’esigenza	   di	   organizzare	   attività	   di	   tutorato	   mirate	   al	   recupero	   delle	  
lacune	   degli	   allievi.	   Il	   Presidente	   e	   Responsabile	   della	   Qualità	   si	   impegna	   a	   richiedere	   al	  
Dipartimento,	  per	  il	  nuovo	  aa,	  risorse	  dedicate	  in	  tal	  senso	  e	  suggerisce,	  allo	  stato,	  di	  estendere	  
alla	  geometria	  il	  tutorato	  in	  Discipline	  matematiche	  già	  assegnato.	  
	  
A	   proposito	   dell’avvio	   del	   prossimo	  aa,	   la	   prof.	   Cirillo	   informa	   i	   colleghi	   che	  nel	   sito	   del	  DADI,	  
nella	  sezione	  didattica,	  nella	  pagina	  dedicata	  al	  nostro	  CdS,	  è	  stata	  inserita	  una	  banda	  per	  i	  test	  di	  
autovalutazione	   in	  cui	  sono	  stati	  pubblicati	  questionari	  utili	  alle	  matricole	  per	  una	  verifica	  delle	  
proprie	  competenze	  in	  storia	  e	  in	  matematica.	  	  
	  
In	  merito	  ancora	  alla	  didattica,	  i	  componenti	  del	  Gruppo	  AQ	  evidenziano	  l’utilità	  degli	  incontri	  di	  
coordinamento	   tra	   i	   docenti	   che	   erogheranno	   gli	   insegnamenti,	   come	   si	   è	   dimostrato	   nel	  
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confronto	  svolto	  il	  12.9.2019.	  Ulteriori	  occasioni	  di	  confronto	  trasversale	  potranno	  essere	  offerte	  
in	  concomitanza	  delle	  adunanze	  del	  Consiglio,	  a	  monte	  o	  a	  valle	  della	  trattazione	  dell’o.d.g.	  
	  
Il	  Presidente	  prosegue	  comunicando	  di	  aver	  ricevuto	   il	  verbale	  di	  un’adunanza	  dei	   rappresentanti	  
degli	  studenti	  svoltasi	  l’	  11.9.2019,	  nel	  quale	  si	  richiede	  di	  incrementare	  negli	  insegnamenti	  le	  attività	  
pratiche	  e	  le	  visite	  ai	  cantieri	  e	  di	  sollecitare	  i	  docenti	  a	  inserire	  il	  materiale	  didattico	  sulle	  piattaforme	  
digitali.	  Ricorda	   inoltre	  come	  sempre	  dagli	   studenti	  provenga	   la	   richiesta	  di	  organizzare,	  come	  si	  è	  
fatto	   nella	   sede	   del	   DIcDEA,	   un	   evento	   d’inaugurazione	   dell’aa	   rivolto	   alle	   matricole,	   con	   la	  
partecipazione	  di	  personalità	  del	  mondo	  della	  ricerca	  e/o	  delle	  professioni.	  Il	  Presidente	  s’impegna	  a	  
rappresentare	   tali	   richieste	   ai	   docenti	   nell’ambito	   del	   Consiglio	   e	   a	   farsi	   parte	   attiva	   per	  
l’organizzazione	  della	  prolusione	  al	  Corso	  di	  studio.	  	  
	  
Subito	   dopo,	   il	   Presidente	   e	   Responsabile	   della	   Qualità,	   aggiorna	   i	   colleghi	   sullo	   stato	   di	  
avanzamento	   della	   redazione	   dei	   quadri	   della	   scheda	   SUA	   in	   scadenza	   (B6,	   B7,	   C1	   C2,	   C3),	  
anticipando	  brevemente	  considerazioni	  che	  esporrà	  più	  ampiamente	  nel	  successivo	  Consiglio	  del	  
Corso	  di	  studio.	   In	  proposito,	   in	  relazione	  agli	  esiti	  emersi	  dalla	  compilazione	  dei	  questionari	  di	  
valutazione	   dei	   corsi	   da	   parte	   degli	   studenti,	   segnala	   come	   tali	   valori	   risultino	   tutti	   positivi,	  
complessivamente	  stazionari	  e	  con	  alcuni	  miglioramenti	  nelle	  voci	  riferite	  ai	  servizi.	  In	  ogni	  caso,	  
fa	   presente	   l’opportunità,	   ribadita	   in	   occasione	   della	   riunione	   indetta	   dal	   Direttore	   con	   i	  
Presidenti	   di	   tutti	   i	   Corsi	   di	   studio	   il	   23.9.2019,	   di	   dedicare	   a	   tale	   tema	   un	   incontro	   con	   gli	  
studenti,	  nel	  corso	  del	  quale	  esporre	  modalità,	  obiettivi	  ed	  effetti	  di	  questa	  rilevazione,	  affinché	  
la	  compilazione	  avvenga	  in	  maniera	  quanto	  più	  attenta	  e	  consapevole	  possibile.	  	  
	  
Sulla	   questione	   dell’internazionalizzazione	   riferisce	   la	   prof.	   Frettoloso,	   comunicando	   che	   gli 
allievi	   idonei,	   grazie	   allo	   scorrimento,	   potranno	   tutti	   usufruire	   del	   contributo	   per	   il	   periodo	   di	  
traineeship	   internazionale	   che	   dovrà	   svolgersi	   entro	   settembre	   2020	   (anche	   dopo	   aver	  
conseguito	   la	   Laurea).	   A	   oggi	   (30.9.2019),	   nessuno	   degli	   allievi	   ammessi	   a	   finanziamento	   ha	  
tuttavia	   intrapreso	   una	   simile	   attività.	   Per	   far	   fronte	   a	   tale	   criticità	   è	   stato	   organizzato	   un	  
incontro	   con	   il	   prof.	   Pisacane	   (referente	   Internazionalizzazione	   di	   Dipartimento),	   al	   fine	   di	  
individuare	   una	   serie	   di	   aziende	   internazionali	   disponibili	   ad	   accogliere	   tirocinanti.	   Ciò	  
nonostante,	   non	   ci	   sono	   ancora	   accordi	   in	   corso.	   In	   definitiva,	   pur	   riscontrando	   una	   positiva	  
partecipazione	  degli	  studenti,	  attraverso	  il	  numero	  delle	  domande	  e	  la	  qualificazione	  di	  idoneità,	  
perdurano	   alcune	   problematiche	   rispetto	   all’attività	   di	   internazionalizzazione	   riguardanti	  
prevalentemente	   la	   difficoltà	   di	   trovare	   aziende/studi	   di	   progettazione	   che	   abbiano	   alla	   data	  
disponibilità	   per	   ospitare	   tirocinanti.	   La	   prof.	   Cirillo	   segnala,	   come	   ulteriore	   possibilità	   non	  
esplorata,	  lo	  studio	  Clanet&Brito	  di	  Porto	  con	  cui	  ha	  avuto	  degli	  interessanti	  scambi	  di	  lavoro.	  
Alle	  ore	  12,20	  la	  seduta	  è	  tolta.	  
Del	  che	  è	  verbale.	  
	  
Il	  Segretario	   	   	   	   	   	   	   Il	  Referente	  della	  gestione	  AQ	  
arch.	  Ornella	  Cirillo	   	   	   	   	  	   	   prof.	  arch.	  Concetta	  Lenza	  

	  	   	   	   	   	  


